

# De buena fuente



www.logroño.es  
facebook.com/aytologrono  
@Aytologrono  
Ayuntamiento Logroño



Periódico del Ayuntamiento de Logroño

Nº 1354 VIERNES 30 DE JUNIO DE 2017



## El Presupuesto Participativo 2018 recibe 8.335 propuestas ciudadanas

**En líneas generales, las peticiones más numerosas corresponden a temas de transporte y movilidad**

El Presupuesto Participativo 2018 ha recibido este año, durante el periodo de recepción abierto, entre el 28 de abril y el 12 de junio, una total de 8.335 propuestas ciudadanas. A través de esta iniciativa se determinan obras de mantenimiento, inversiones, nuevos equipamientos y actuaciones de mejora de diversa índole que los propios

*El Ayuntamiento de Logroño garantiza que, al menos el 5 por ciento del presupuesto destinado a inversiones, se destina a las propuestas recogidas en el Presupuesto Participativo*

vecinos plantean como necesarias.

En esta edición, las mujeres nuevamente han presentado el mayor número de propuestas, 4.095, frente a las 3.915 presentadas por hombres. Por su parte, desde entidades se han recibido 311 y el resto, 14, pertenece a documentos anónimos.

vecinos plantean como necesarias.

En esta edición, las mujeres nuevamente han presentado el mayor número de propuestas, 4.095, frente a las 3.915 presentadas por hombres. Por su parte, desde entidades se han recibido 311 y el resto, 14, pertenece a documentos anónimos.

### Las más numerosas

- Realizar una completa red de carril bici (205) En este punto, el total de propuestas relacionadas con carriles bici y aparcamientos han sido de 242
- Más frecuencia de autobuses durante el fin de semana (215)
- Control de perros sueltos (210)
- Aseos públicos en la ciudad (210)
- Poner cuatro paradas de autobús en la carretera del Cortijo (206)
- Más control de la recogida de excrementos de perros (201)
- Control de la población de palomas (201)
- Controlar las zonas de botellón (199)
- Ampliar el cementerio musulmán (121)
- Urbanización definitiva del Parque Calderón de la Barca (60)

### Las más curiosas

- Propuesta de bautizar el Skatepark de la ciudad con el nombre de Ignacio Echeverría, en homenaje al joven español fallecido en el atentado de Londres
- Controlar el desorden en buzones debido al cambio de la nomenclatura de los pisos
- Prohibir subir los carros de la compra al autobús para evitar tropiezos
- Gatoteca
- Convertir en aula didáctica la zona del paraje Prado Paterna, concretamente el lugar donde está ubicada una charca natural con anfibios
- Reposición de la lápida de la tapia del cementerio hasta donde llegó la riada del río Ebro en 1887



### Vuestra Alcaldesa

La elaboración del Presupuesto Participativo es uno de los ejercicios más democráticos que existen porque son los vecinos directamente los que eligen qué proyectos quieren que se financien cada año. Pero, además, es un instrumento de cercanía que nos permite conocer las inquietudes de los logroñeses, el modelo de ciudad que desean.

Así las peticiones registradas este año nos confirman que la ciudad que estamos construyendo: sostenible, con un medio ambiente saludable, cuya movilidad gira en torno al transporte público, con espacios para el disfrute... coincide plenamente con las aspiraciones de los ciudadanos. Una ciudad debe crecer en sintonía con la sociedad. El camino que juntos estamos recorriendo es por tanto el mayor motivo de orgullo para este Ayuntamiento.



E. Gamara

# agenda

|                     |   |
|---------------------|---|
| <b>Viernes 30</b>   | <b>12, 13 y 18 h. Demostraciones. Magia y matemáticas.</b> Público familiar a partir de 6 años. Casa de las Ciencias<br><b>20.00 h. Gala fin de curso. Angélica Valdebenito - Estudio Danza José Ferreira.</b> Con entrada. Auditorio Municipal<br><b>20.00 h. Concierto. Dúo Deyaví.</b> Inma Bretón y María Bretón. Centro Ibercaja Portales<br><b>20.30 h. Recital de Canto y Piano. Romántica XIX.</b> Casa de la Danza (acceso por calle San Gregorio) |
| <b>Sábado 1</b>     | <b>12.15 y 18.00 h. Proyección 'Una estrella para Cervantes'</b> Entrada libre hasta completar aforo. Casa de las Ciencias<br><b>18.00 h. Fiesta Fin Ramadán.</b> Comunidad Musulmana de La Rioja. Plaza del Mercado  |
| <b>Domingo 2</b>    | <b>12.15 y 18.00 h. Proyección 'Una estrella para Cervantes'</b> Entrada libre hasta completar aforo. Casa de las Ciencias  |
| <b>Martes 4</b>     | <b>12.00 h. Talleres de Verano ¿El huevo o la gallina?</b> Casa de las Ciencias   |
| <b>Miércoles 5</b>  | <b>12.00 h. Talleres de Verano. La Transhumancia.</b> Casa de las Ciencias  |
| <b>Jueves 6</b>     | <b>12.00 h. Mesa de la Mujer. Concentración mensual contra la Violencia de Género.</b> Plaza del Ayuntamiento<br><b>12.00 h. Disparo del Cohete Fiestas San Fermín.</b> Hogar Navarro<br><b>12.30 h. Cuentacuentos 'El secreto de la tortuga'</b> Público familiar. Casa de las Ciencias  |
| <b>Viernes 7</b>    | <b>12.00 h. Talleres de Verano. Anfibios y reptiles.</b> Casa de las Ciencias   |
| <b>Sábado 8</b>     | <b>13.00 h. Misa en honor a San Fermín.</b> Hogar Navarro. Iglesias Santiago el Real  |
| <b>Miércoles 12</b> | <b>20.15 h. Experiencias de la Viajateca. Tertulia Kenia. Paraíso Salvaje.</b> La Gota de Leche   |
| <b>Jueves 13</b>    | <b>12.00 h. Talleres de Verano. Luces y colores.</b> Casa de las Ciencias   |



## Madama Butterfly

**Viernes 30 junio:** Retransmisión en directo de la ópera 'Madama Butterfly'.

A las 21.30 horas en la Plaza del Mercado

## Grupos de "Vida sana" curso 2017-2018

Los grupos de **Vida Sana** son espacios de encuentro y relación para las personas mayores. En ellos se trabaja sobre los aspectos físicos, sociales y emocionales del envejecimiento, para fomentar entre sus participantes un estilo de vida dinámico, saludable y de ayuda mutua.

Hay grupos de Vida Sana en todos los centros de servicios sociales y además se organizan encuentros de todos los grupos en fiestas y excursiones. Los usuarios abonan una cuota por la asistencia, que este curso será de **27,94 euros**.

El curso comienza el 2 de octubre y finaliza el 31 de mayo.

- **Requisitos para participación:** ser mayor de 65 años y estar empadronado en Logroño.
- **Inscripción:** en la unidad de Servicios Sociales del Ayuntamiento del 1 de julio al 20 de agosto en horario de 9 a 14 horas.

# exposiciones

## Sala de exposiciones Ayuntamiento

**Colección Altadis** de Arte Contemporáneo

**Wet Wall, Edición Museo.** Artefacto Verano 2017. Artistas: Amaya Suberviola, Andrés Tena, Andrés Valdovinos, Jorge Ocha-gavía, kotel, La Trini y Neo Projet. Hasta el 29 de julio

## Sala Amós Salvador

**Chicago, impediré que el viento salga,** de Raúl Urbina. Hasta el día 2 de julio

## Casa de las Ciencias

**Conoce a Cervantes a través del CSIC.** Hasta el 2 de julio

**Objetivo: La Interpretación Visual del Segundo Elemento.** Del 6 de julio al 13 de septiembre

**Deporte por Dentro.** Hasta el 24 de septiembre

**¿Juegas? ¡Pensamos en energía!** Del 11 de julio al 1 de noviembre

## Otras exposiciones

**In(Flexiones).** Verónica Peña y Héctor Canonge. Programación Artefacto. En el Patio de la Gota de Leche. Programación Artefacto. Del 4 al 13 de julio

**De Zaragoza al Mundo.** Exposición fotográfica itinerante. Casa de la Danza (acceso por calle San Gregorio) Hasta el 15 de julio

**Los Desastres de la Guerra, de Francisco de Goya.** Sala de Exposiciones Ibercaja (San Antón, 3) Hasta el 25 de julio

**Protagonistas anónimos. Apología de lo cotidiano.** Paula Gil Ocón. Pasillo de exposiciones de la 1ª Planta Gota de Leche. Programación Artefacto. Del 3 al 29 de julio

**Kenia. Paraíso Salvaje.** Rubén García Bañuelos y Jorge García. Experiencias de la Viajateca 2017. Del 3 al 29 de julio. La Gota de Leche

**Zulux.** Una muestra compuesta a dueto por los artistas Diego Sáinz y Pablo Tello. Casa de la Imagen. Hasta el 31 de julio

# actividades

## Aula didáctica La Grajera

**Taller: 'Unos muñecos muy animales'.** Sábado 1 y domingo 2. A partir de 6 años. A las 12.30 y 17.30 h

## Alimentarte

**Sábado 1.** Quiche Loreine. Talleres de cocina para niños entre 4 y 12 años. En la segunda planta del Mercado de Abastos. Precio: 6 euros / aforo limitado. Teléfono de contacto: 941 291 260

# convocatorias

• **II JORNADAS OTAKU DE LOGROÑO "LOGROTAKU".** 7, 8 y 9 de julio. De 10 a 20 h. En el Centro Ibercaja (Portales, 48)

• **Concurso musical Gota Music Vol. XI.** El plazo de presentación de temas será hasta el 14 de julio. La Gota de Leche.

• **Ludoteca Abierta.** Los sábados por la mañana, de 10:30 a 13:30 horas actividad en El Trenecito, Cucaña, Canicas y La Comba. Por la tarde, de 17 a 20:00 horas, hay actividad en la Ludoteca Municipal Zona Centro El Trenecito

**ACTIVIDADES EN LA BIBLIOTECA RAFAEL AZCONA**

**BEBETECA DE VERANO**

**CHAPUZÓN DE CUENTOS**

**CUENTO:**  
Papa consigueme la luna  
Para niños de 2 a 4 años

**VIERNES 7/7**  
De 11:30 a 12:15 h.

**VIERNES 14/7**  
De 11:30 a 12:15 h.

**CUENTO:**  
Nunca más llevaré pañal  
Para niños de 2 a 4 años

**INSCRIPCIONES**  
Plazas: 10 niños  
Lugar: Biblioteca Rafael Azcona  
Inscripción: gratuita, en la propia biblioteca o por teléfono:  
941-24-58-11 a partir del 16 de junio

Durante los meses de verano 'De Buena Fuente' pasa a ser quincenal



## PUNTO LIMPIO FIJO

C/ Nevera, 18. De lunes a viernes, de 8 a 20 h; sábado, de 9 a 20 h.

## PUNTOS MÓVILES

| DÍA/<br>HORA | PUNTO 1                     |                          | PUNTO 2                              |                                   | PUNTO 3        |  |
|--------------|-----------------------------|--------------------------|--------------------------------------|-----------------------------------|----------------|--|
|              | 9:00-15:00 h.               |                          | 9:00-11:45 h.                        |                                   | 12:00-15:00 h. |  |
| <b>L</b>     | Juan Boscán Estambrera      | Plaza Primero de Mayo    | Segundo Arce Mª Teresa León          | Plaza Iglesia (Barrio El Cortijo) |                |  |
| <b>M</b>     | Avda. de España             | San Millán Escuelas Pías | Plaza Joan Miró                      | C/ Donostia                       |                |  |
| <b>X</b>     | Plaza Espolón               | Gran Vía                 | Plaza Luis de Góngora                | Parque Santa Juliana              |                |  |
| <b>J</b>     | Plaza Chiribitas            | Juan II Club Deportivo   | Plaza San Pedro (Barrio La Estrella) | Plaza del Cerrado (Varea)         |                |  |
| <b>V</b>     | Plaza Ayuntamiento          | Parque del Oeste         | Centro Cívico Yagüe                  | Manuel de Falla Joaquín Turina    |                |  |
| <b>S</b>     | Avda. Zaragoza C/ Pradejón* | Parque Picos de Urbión*  | General Urrutia Parking              | C/ Fuenmayor C/ Francia           |                |  |

\*Hasta las 14:00 h.

De buena fuente

Edita: Ayuntamiento de Logroño

Redacción: Gabinete de prensa  
Fotografías: Gabinete de prensa  
Diseño: Código Zeta  
Imprime: Gráficas Ochoa, S.A.  
Dep. Legal: LO-101-1986





## Una ciudad moderna que va cumpliendo sus sueños

Hemos llegado al ecuador de la Legislatura y mucho del trabajo realizado hasta el momento comienza a hacerse visible ante los logroñeses. Esta etapa -después de un tiempo de reuniones con vecinos y colectivos; de negociaciones con otras instituciones, aquí y en Madrid; de trámites administrativos y redacción de proyectos- coincide además con la recuperación que está experimentando nuestra economía.

El impulso de la ciudad es evidente, con la construcción de la Estación de Autobuses como buque insignia y referente de otros proyectos tan esperados como la solución al cruce de Vara de Rey que comenzará a ejecutarse el año que viene.

De la mano del PARTIDO POPULAR, Logroño va cumpliendo sus sueños, se va convirtiendo en una ciudad moderna con un modelo de crecimiento urbano basado en la sostenibilidad, que sigue sumando actuaciones tan ilusionantes como la ampliación del Teatro Bretón, que será el mayor proyecto cultural que se acometa en décadas.

Estas obras, junto a las vinculadas al Plan de Infraestructuras Viarias, generan además movimiento económico entre nuestras pymes y crean puestos de trabajo, manteniendo a Logroño en los mejores puestos del país en empleo.



## Otro golpe duro al comercio de ciudad

Los gobiernos municipales del PP en Logroño han sido mortíferos para el comercio de ciudad por su falta de un modelo comercial y las políticas que han liderado para fomentar la deslocalización fuera del extrarradio vendiendo parcelas municipales a grandes superficies.

De nuevo, otra decisión afectará gravemente a este sector al acordar el Partido Popular y Ciudadanos que se modifique el convenio para el solar del antiguo colegio de Maristas y prever que todos los bajos de las viviendas proyectadas se dediquen a establecimientos comerciales. El PSOE tiene serias dudas sobre esta decisión porque una oferta mayor de locales para el comercio en las Cien Tiendas, cuando no hay demanda para ocupar

los que ahora existen, aumentará la sensación de abandono de la zona.

En la actualidad, el Paseo de las Cien Tiendas dispone de 203 locales comerciales, de los cuales 56 (27,6%) permanecen sin actividad. La situación por calles varía siendo las que peor se encuentran Capitán Cortés -3 abiertos y 5 cerrados-, Ciriaco Garrido -7 abiertos y 7 cerrados- y Presidente Leopoldo Calvo Sotelo -35 abiertos y 22 cerrados-.

El PSOE insiste en que el PP debe tomar otras decisiones que realmente apoyen al comercio de ciudad, como la remodelación tan ansiada de la zona de las Cien Tiendas, promesa incumplida desde hace años por Cuca Gamarra.



## Avanzando hacia una sociedad que proteja a los animales

Ante las declaraciones del concejal de Festejos del PP, Miguel Sáinz, de retroceder en el tiempo y apoyar un "festejo taurino al uso y en toda regla donde el voto habla de lidiar hasta cuatro toros y dar muerte a uno para ser guisado y comido" en las próximas fiestas de San Bernabé, desde Cambia Logroño vamos a presentar en el próximo Pleno una moción para que se supriman las subvenciones públicas del Ayuntamiento a este tipo de espectáculos donde se maltrata a los animales.

Consideramos que este anuncio se produce por las presiones del lobby taurino y vemos, desgraciadamente, cómo se hace caso omiso por parte de la Junta de Gobierno a muchas de las recomendaciones hechas por Cambia Logroño en distintas comisiones sobre la protección animal, tanto en las fiestas de San Bernabé como en las de La Vendimia.

Ante la deriva del Partido Popular, desde Cambia Logroño nos ponemos al lado de los que no tienen voz porque creemos que no se puede ir en contra de los tiempos cuando la mayor parte de la sociedad está concienciada. Cada día se habla más del respeto a los animales y de evitar en la medida de lo posible su sufrimiento.

La alcaldesa, en su discurso del Debate de La Ciudad, mencionaba a Gandhi: "Un país, una civilización se puede juzgar por la forma en que trata a sus animales". Por ello le pedimos coherencia al Partido Popular, que actúen en consecuencia más allá de sus fotos propagandísticas y proponemos que se abra un debate entre la sociedad logroñesa sobre este tipo de espectáculos avanzando hacia alternativas en las que no exista maltrato ni explotación animal.



## Alimentemos a las personas, no a los contenedores

Más alimentos y menos desperdicio. En Ciudadanos estamos concienciados con la campaña que el Ministerio de Medio Ambiente inició para divulgar la importancia del consumo responsable, también en la compra de alimentos. Según Diario La Rioja, en nuestra comunidad, durante el pasado mes de mayo se desperdiciaron 8,75 millones de kilos de comida. Es decir, una familia riojana tira de media 67,68 kilos de comida al año. El despilfarro no solo afecta a los alimentos que no consumimos, sino también a los recursos invertidos en su producción y transformación. Cuando tiramos comida, estamos desperdiciando agua, suelo, fertilizantes, energía y trabajo.

En Ciudadanos queremos revertir esta situación. Por eso proponemos que el Ayuntamiento de Logroño inicie una campaña de concienciación en la que se explique a los consumidores como reducir el desperdicio de alimentos: planificando las compras, comprobando fechas de caducidad, racionalizando las cantidades de comida preparada y reutilizando alimentos. Queremos que esa información llegue a todos los hogares de Logroño. Entre todos conseguiremos reducir el desperdicio de alimentos y una sociedad más sostenible y solidaria.



## Grupo de danzas de Yagüe, ejemplo de valores y tradiciones

El Grupo de Danzas Marina Ruiz de Yagüe es un ejemplo de las personas que siempre quieren aportar algo, que trabajan cada día por hacer crecer su barrio y por el mantenimiento de los valores y tradiciones populares. Desde el Grupo Municipal del Partido Riojano queremos darles las gracias por recoger el testigo de Marina Ruiz, que comenzó hace 57 años en el barrio de Yagüe y fue una mujer que vivió por y para el folclore riojano.

Las danzas riojanas son una seña de identidad de las fiestas del barrio, gracias a los dos grupos de baile, que ensayan durante todo el año para esta ocasión. En su día, Marina Ruiz hizo la Jota de Yagüe, consiguiendo una de las jotas más bonitas y bravas que

hay en La Rioja. Hoy se presenta en Logroño una nueva danza, un baile precioso tanto en su melodía como en su coreografía, que se llama "Las flores de Yagüe" y que han creado de manera conjunta el compositor riojano Rafael Ibarrula y las chicas del grupo de danzas.

Gracias por vuestro quehacer voluntario, por generar actividades alternativas de ocio e intergeneracionales, además de contribuir con una nueva danza a la cultura tradicional riojana. Esperamos que sigáis dinamizando el barrio en el nuevo local que se habilitará para el próximo año en la calle Avenida de Burgos, con el fin de que podáis desarrollar vuestras actividades como os merecéis.

# La ciudad de Logroño comienza un v



## La Casa de las Ciencias estrena programación de verano

La Casa de las Ciencias ha incluido para este verano actividades para toda la familia, con especial atención a los más pequeños.

El programa de verano se iniciará con la inauguración de la exposición de fotografía titulada "**La percepción visual del segundo elemento**", del fotógrafo José Antonio Olaiz, que se inaugura a principios del mes de julio. Permanecerá en la Casa de las Ciencias hasta el 13 de septiembre.

A continuación se llega la exposición '**¿Juegas? ¡Pensamos en energía!**', totalmente interactiva, con múltiples experimentos prácticos sobre el gas y la electricidad, sobre el uso de la energía y su aprovechamiento. Se trata de una exposición itinerante producida por el Museo del Gas de la Fundación Gas Natural Fenosa. Además del verano, estará también durante los dos primeros meses del curso escolar. Estará ubicada en las salas 1 y 2 desde el 11 de julio hasta el 1 de noviembre.

Además, de 12 al 14 de julio se celebra por décimo año consecutivo el **Curso de Verano Ciudad de Logroño**, con el título 'La Universidad española en el último tercio del siglo XX', organizada en colaboración entre la Universidad de La Rioja y el Ayuntamiento de Logroño, que se desarrollará en la Casa de las Ciencias y el Edificio

Quintiliano de la UR.

Por otro lado, continúa la muestra '**Deporte por Dentro**' hasta el 24 de septiembre.

### Talleres en verano

El programa de verano incluye 9 talleres, 4 de los cuales son nuevas incorporaciones. 'El Sistema Solar' para los más pequeños, consiste en una introducción a los planetas a través de maquetas gigantes. 'Anfibios y reptiles' está destinado para dos grupos de edad entre 5 y 8 y 9 y 12 años, que incorpora nuevos materiales. En 'Cuernos y cuernas de cerca', para niños de entre 7 y 11 años, podrán ver de cerca cráneos con cuernos y cuernas de diferentes animales. Y 'El juego de la palanca', para niños de 9 a 12 años, en el que se hablará de las máquinas simples. También destaca entre la oferta de la Casa de las Ciencias la película "**Una estrella para Cervantes**", que se proyectará los días 27 de junio y 1 y 2 de julio, y también se mantienen los talleres de informática para adultos, de 11 a 12.30 horas; también continúan los talleres de demostraciones científicas, con 'Experimentérea' y 'Magia y Matemáticas', dirigidas a un público familiar a partir de 6 años, y los cuentacuentos, como 'El secreto de las tortugas' o 'El niños de las cavernas'.



### Inscripciones para las actividades de verano

Las inscripciones para las actividades de junio y julio ya han comenzado y para las de agosto y septiembre, el 28 de julio. Se pueden realizar en horario de atención al público en la recepción de la Casa de las Ciencias o en el teléfono 941 245943.

## Actividades novedosas en La Gota de Leche para este trimestre

El centro de cultura joven La Gota de Leche ha programado para este verano diversas actividades entre las que se incluyen cursos, talleres, música y exposiciones.

Para inscribirse en estas nuevas actividades: por teléfono en el 941201615, por whatsapp 628569018 y por correo electrónico: infojoven@logro-o.org

Las inscripciones están abiertas hasta completarse plazas o la fecha en que comienza la actividad.

Para más información, en las páginas web: [www.lojoven.es](http://www.lojoven.es) y [www.info.lojoven.es](http://www.info.lojoven.es) y en las redes sociales: facebook @lagotadeleche

### Programación

Este verano los cursos son los siguientes: taller de escucha, taller de hiperlapse, clonado de personajes, demo de cubase le, iniciación a loopstation y efectos, corto express, talleres de cocina.

Además la programación se completa con dos conciertos: 'Desenchufados. Limerick', el viernes 21 de julio, a las 20:00 horas en la Plaza del Parlamento. El repertorio está formado por canciones propias y covers de grupos como de The Corrs o Blackmore's night con claras reminiscencias irlandesas o celtas; y la actuación de Camino del exceso, el 15 de septiembre a las 20:00 horas en el Patio de la Gota de Leche.

Exposiciones, experiencias en la Viajateca, intercambios de idiomas y asesorías también seguirán formando parte de la programación de este verano.



## Por unas 'Vacaciones en Paz'

**La alcaldesa recibió a los 37 niñas y niños procedentes de los campamentos de refugiados del Sáhara que pasarán los meses de verano en nuestra ciudad**

*"Un año más Logroño os recibe con el deseo de que paséis un verano muy divertido, en el que podáis disfrutar de todos los recursos que ponemos a vuestro alcance para ello y sintáis todo nuestro cariño, que forjéis recuerdos que os acompañen toda la vida".*

Con estas palabras, la alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, se dirigió a los 37 niñas y niños procedentes de los campamentos de refugiados del Sáhara que participan en el programa Vacaciones en Paz. Se trata de una iniciativa muy consolidada, ya que se

*Estos niños residen en el sur de Argelia, cerca de Tinduf, en pleno desierto del Sáhara, en unas duras condiciones. Sus familias fueron allí instaladas como refugiadas en 1975*

viene desarrollando desde hace veinte años organizada por la Asociación de Amigos y Amigas del Sáhara y con la colaboración del Ayuntamiento de Logroño.

Para los dos meses que los pequeños saharauis -con edades comprendidas entre los 10 y los 13 años- pasarán en La Rioja se les ha preparado un intenso programa de actividades consistente en excursiones por diferentes localidades, jornadas en espacios recreativos de la región, experiencias culturales y relacionadas con el disfrute de la naturaleza, etc.



## Abierto el plazo de presentación de solicitudes para ser Vendimiadores San Mateo 2017

Como cada temporada, se trata de una de las citas más esperadas para muchos ciudadanos: el plazo de presentación de candidaturas para ser Vendimiador y Vendimiadora de las fiestas de San Mateo 2017.

***El plazo de presentación finalizará a las 14:00 horas del día 6 de julio. La elección se efectuará los días 7, 13 Y 14 de julio y se hará pública el día 14***

de edad para participar.

Los interesados presentarán en la Unidad de Cultura y Fiestas del Ayuntamiento de Logroño la ficha adjunta, íntegramente cumplimentada y una fotografía. La presentación de las candidaturas podrá ha-

cerse a través de Entidades Culturales, Sociales y Recreativas de la ciudad de Logroño y por iniciativa personal de los interesados.

### El origen de los vendimiadores

Hasta 1956 existía la Reina de los Juegos Florales, porque al menos desde 1901 se realizaban Juegos Florales, en los que además de 'Mantenedor', había una reina de la fiesta. Dichos Juegos eran una suerte de certamen poético, y se realizaba en el Sagasta, y posteriormente en el Teatro Bretón.

Con la Corporación Democrática de 1979, se decidió sustituir la denominación de Reina de la Fiesta por Vendimiadora Mayor. Se aprobaron unas bases para su elección, aprobadas por la Comisión Municipal permanente de 19 de julio de 1979.

Los Vendimiadores como hoy los conocemos aparecen en 1991, cuando por Comisión de Gobierno se aprueban unas bases en las que se incluyen sus funciones, requisitos y composición del jurado.

## Aprobadas las bases y convocatoria de las Chiquibecas



Los impresos se facilitarán en el 010 y el plazo de presentación será de 15 días hábiles a partir del día siguiente a la publicación de esta convocatoria en el BOR

La Junta de Gobierno ha aprobado esta semana las bases reguladoras y convocatoria de las ayudas económicas para primer ciclo de Educación Infantil, conocidas como 'chiquibecas'. Las ayudas se destinarán al abono de las mensualidades de primer ciclo de Infantil durante los once meses del curso escolar, del 1 de septiembre al 31 de julio. El presupuesto previsto para el curso 2017/2018 contempla un montante de 1.895.000 euros, 100.000 euros más que el curso anterior, lo que supone un incremento del 5,5%.

Las chiquibecas representan el compromiso del Equipo de Gobierno por ayudar a las familias logroñesas en la educación de sus hijos. Cada año se han ido mejorando las bases, los tramos y las cuantías con el fin de llegar a toda la población, por su carácter universal, y ayudar más a quien más lo necesita, por su carácter progresivo.

Así, se mantiene el carácter universal del acceso a las ayudas con el fin de que puedan concurrir a ellas todos los que cumplan los requisitos, así como la progresividad de las mismas, con el fin de atender con más ayuda a los que más lo necesitan. Estas ayudas directas irán desde un mínimo de 120 euros al mes hasta 200 euros, sin superar nunca la cuota mensual que se abone al centro.

### Requisitos y características de estas ayudas

- Los solicitantes deberán estar empadronados en Logroño toda la unidad familiar (a excepción de los menores en acogida).
- Que accedan a las escuelas infantiles El Arco, El Cubo, Casa Cuna o a centros educativos privados de Logroño con autorización administrativa del Gobierno de La Rioja.
- Los solicitantes deberán tener domicilio fiscal en La Rioja.
- A partir de 15.000 euros de renta per cápita, no puntuará la renta.
- Se otorgará un punto a aquellas familias en las que al menos uno de los padres esté en situación de desempleo en el momento de la solicitud y permanezca en paro.
- Se valorará también con un punto la familia numerosa, la familia monoparental, discapacidad de algún miembro de la unidad familiar y por cada hermano de edad inferior a la de posible escolarización.

Los impresos de solicitud se facilitarán en el servicio 010 y el plazo de presentación será de 15 días hábiles a partir del día siguiente a la publicación de esta convocatoria en el Boletín Oficial de La Rioja. Las solicitudes se presentarán en el 010 del Ayuntamiento de Logroño o a través de cualquiera de los registros habilitados (Delegación de Gobierno, Gobierno de La Rioja...) con el fin de agilizar su tramitación.

## noticias



### Premios Proyecto Fiesta

El Ayuntamiento de Logroño está participando en el Proyecto Europeo FIESTA, cuyo objetivo principal es el ahorro energético en las viviendas. Y precisamente el 14 de junio se celebró el segundo sorteo de este proyecto, con reparto de diferentes premios.

El Consistorio, dentro de este proyecto, ha realizado 215 auditorias energéticas, así también como 50 talleres escolares y 20 talleres sociales. El Punto de Información está instalado en la planta baja del Ayuntamiento. Su

horario de atención: lunes y miércoles, de 10 a 13 horas.

### Plazas CCR

La Junta de Gobierno ha aprobado las bases y convocatoria para la cobertura, mediante nombramiento interino, de dos plazas de técnico de administración especial: una de director del Centro de la Cultura del Rioja (CCR) y otra de director de Actividades Culturales. En ambos casos el turno es libre, por lo que puede optar cualquier persona que cumpla los requisitos, y se definirá por el sistema de concurso-oposición.

La información será publicada en el Boletín Oficial de La Rioja y podrá consultarse, además de poder tramitarse, a través de la página web municipal [www.logroño.es](http://www.logroño.es). Junto a la instancia, deberá adjuntarse currículum vitae y un proyecto para cada caso: proyecto de dirección y gestión del CCR o proyecto de actividades culturales original.

Las instancias para tomar parte en el concurso-oposición deberán presentarse dentro del plazo de 30 días naturales desde la publicación de la convocatoria en el BOR.

### Afecciones Tráfico

La calle Milicias tendrá cortes puntuales al tráfico durante el horario laboral en el tramo comprendido entre las calles Marqués de la Ensenada y Avenida de Colón durante como máximo los próximos tres meses con motivo de las obras de remodelación de la calle, con motivo de la mejora de aceras y el firme de la calzada.

Se garantiza en todo momento el acceso a garajes, carga y descarga para el supermercado y la recogida de basuras



## Vuelve la 'bibliopiscina'

El servicio de 'bibliopiscina', que ya se puso en marcha el pasado verano, se retoma desde el 1 de julio. Este servicio forma parte del contrato de la biblioteca municipal Rafael Azcona y se prestará en el Complejo Deportivo Municipal de Las Norias del 1 de julio al 31 de agosto, todos los días de la semana, en horario de 17 a 21 horas.

De esta forma, los usuarios de Las Norias disfrutarán de acceso libre y gratuito a libros y revistas, de temática variada y para todas las edades, sólo presentando la tarjeta de abonado de Logroño Deporte o la entrada a las instalaciones.

El servicio, que es atendido por una bibliotecaria, ofrece inicialmente 80 libros infantiles y un número similar para adultos, que se renovarán a lo largo del verano, así como revistas. Cada día se anunciará por megafonía la apertura y el cierre del servicio de la 'bibliopiscina'.

En 2016, la asistencia media fue de 30 personas diarias al principio del verano, llegando a las 60 personas diarias en las últimas quincenas del mes de agosto. El 80% de los usuarios fueron niños y el 20%, adultos. En números globales, en julio y agosto de 2016 casi se alcanzó la cifra de 2.000 préstamos.

# El Distrito Oeste contará con una Área Pacificada

## Estará delimitada por las calles Gonzalo de Berceo, Marqués de Murrieta y Carmen Medrano

La semana pasada, el Ayuntamiento de Logroño presentaba el anteproyecto del Área Pacificada del Distrito Oeste a las Comunidades de Propietarios, Asociaciones y comerciantes de la zona.

Así mismo hasta este viernes se ha abierto un proceso de recogida de propuestas y sugerencias que se podrán presentar directamente al Ayuntamiento de Logroño por correo electrónico: [participacion@logro-o.org](mailto:participacion@logro-o.org), rellenado el formulario que se debe entregar en la sede de la Asociación de Vecinos Avezo (calle Huesca 57 A Bajo) o en los propios comercios de la zona.

Concretamente, este proyecto tiene por objeto definir los trabajos necesarios para las obras de pacificación del área delimitada por las calles Gonzalo de Berceo, Marqués de Murrieta y Carmen Medrano.

Esta actuación está incluida en el Plan de Movilidad Urbana sostenible de Logroño (PMUS) y trata de seguir dotando a la ciudad de más zonas de calles pacificadas con el objetivo de posibilitar un uso eminentemente residencial, donde convivan peatones, bicicletas y vehículos de una forma segura.



### Anteproyecto Área Pacificada "A"

- Creación de orejas mediante la ampliación de anchura de las aceras existentes en la zona de paso de peatones (calle Ramírez de Velasco con Gonzalo de Berceo; calle Ramírez de Velasco con calle Valcuerna; calle Ramírez de Velasco con calle Conde Superunda y calle Ramírez de Velasco con calle Marqués de Murrieta)
- Protección de las aceras en la zona del colegio Milenario de la Lengua, mediante barreras físicas que conduzca el movimiento de los peatones por itinerarios seguros y a la vez que protejan a los peatones de la invasión accidental de vehículos en movimiento.
- Peatonalización de la calle Beratúa (en el tramo comprendido entre Murrieta y Gonzalo de Berceo) con su transformación a una calle residencial, mediante plataforma única, así como la colocación de un sistema de control de acceso mediante lector de matrículas
- Semipeatonalización de la calle Valcuerna
- Implantación de zona verde de aparcamiento regulado en la calle Ramírez de Velasco para favorecer la rotación de vehículos en los horarios de más movimiento en este entorno y así evitar que estas calles se conviertan en zonas de estacionamiento permanente.
- 'Zona limitada a 30'. Estas vías permiten una convivencia segura entre peatones, coches y ciclistas, disminuyen el número de atropellos y accidentes en las calles y mejoran la accesibilidad de estas calles para personas con movilidad reducida, lo cual redundará en más seguridad vial
- Colocación de señales 30 verticales y horizontales en las 'puertas de entrada' para distinguir estas vías del resto (en calle Ramírez de Velasco, Beratúa y Beneficiencia)

## Bonificaciones fiscales en el impuesto de Plusvalías

Esta semana, desde la concejalía de Transparencia, Hacienda y Administración Pública, se ofrecieron los datos obtenidos hasta la fecha por la bonificación fiscal en el impuesto de plusvalías que supone la práctica exención de este tributo cuando, en caso de fallecimiento del titular de la vivienda, ésta se transmite a los herederos directos, normalmente el conyuge o hijos, y sea su residencia habitual.

Esta medida fue aprobada a iniciativa del

### *La bonificación entró en vigor en 2016 y se estableció en el 95% del impuesto*

Equipo de Gobierno, con el respaldo de la mayoría de los grupos, y tenía por objeto corregir una situación injusta.

En 2016, primer año de aplicación de esta bonificación, se beneficiaron 84 logroñeses con un ahorro estimado en 243.000 euros;

en lo que llevamos de 2017, los beneficiarios han sido 141 logroñeses, con un ahorro de 407.000 euros. En total, se han beneficiado de esta medida 225 logroñeses con un ahorro aproximado de 650.000 euros.

Así, el Equipo de Gobierno trabaja en la definición de una tributación más justa, principalmente en dos líneas: el fomento del emprendimiento económico y las ayudas a las familias, como es el caso de la bonificación en el impuesto de plusvalías.

# Galardones Logroño Deporte

Logroño deporte



Ayuntamiento de Logroño

## Concedidos los IV Galardones Deportivos de Logroño Deporte



Esta misma semana, el Jurado de los Galardones Deportivos de Logroño Deporte daba a conocer los ganadores de esta cuarta edición, que ha recibido 26 candidaturas. La categoría de Deportes y Sociedad ha quedado desierta.

Estos premios se implantaron por vez primera en 2014, con motivo de la conmemoración de Logroño como 'Ciudad Europea del Deporte'. El objetivo es reconocer el esfuerzo de las personas y entidades que a diario impulsan el deporte en nuestra ciudad.

### GALARDONADOS

#### Trayectoria personal: Jesús Muñoz Muñoz

Jesús Muñoz Muñoz es ante todo un deportista nato con toda una vida dedicada a la pelota. Fue Presidente de la Federación Riojana de Pelota entre los años 2000 y 2008 y fundador y presidente del Club de Pelota San Cosme y San Damián de Varea, con un gran palmarés que incluye varios campeonatos de España por clubes.

Desde hace varios años dirige la Escuela Municipal de Pelota en Varea, principal fuente de pelotaris de esta modalidad deportiva.

#### Deporte Base: Baby Basket Rioja

El Club BABY BASKET RIOJA es una entidad relativamente joven, aunque su semilla surgió hace tiempo. El club ha pasado a participar en las distintas competiciones con un buen número de equipos y una Escuela; lo que implica a gran número de personas entre jugadores y entrenadores. Baby Basket Rioja ha crecido rompiendo las previsiones.

Actualmente es uno de los clubs que cuenta con más equipos, teniendo categoría prebenjamín, benjamín, alevín, infantil, cadete y júnior.

#### Deporte e Integración: Asociación Puente de Amistad (APIR)

La asociación sin ánimo de lucro Puente de Amistad y la Asociación Pro Infancia Riojana (APIR) tienen un proyecto de integración mediante el deporte del judo que está dirigido a niños y jóvenes con diversos grados de exclusión social, del Casco Antiguo de Logroño.

#### Deporte y Discapacidad: Rugby Club Rioja

En abril de 2017 se presentó el proyecto de Rugby Inclusivo. Durante la temporada 2017-2018 se pondrá en marcha esta nueva sección del club. Además todos aquellos jóvenes con distintas capacidades, menores de 16 años, pueden participar en los entrenamientos de las categorías de rugby base del club.

#### Evento popular: Plaza 3x3 Baloncesto

El Circuito Plaza 3x3 es el evento de referencia para el baloncesto 3x3 en España. En Logroño se celebra en la Plaza del Ayuntamiento de Logroño desde hace ya seis años consecutivos.

#### Patrocinio Deportivo: Entrepuentes

La cadena Entrepuentes, con presencia en Logroño con 4

restaurantes, ha apoyado desde su nacimiento en 2004 al deporte riojano, fundamentalmente al fútbol base pero también al boxeo y kick boxing. Su apoyo aglutina a clubes como Valvanera CD, Villegas, AD Lardero, U.D. Logroñés, club boxeo Barru Boxing y club K.O. de Kick Boxing.

#### Deporte en la Empresa: JIG Internet Consulting

El año pasado la empresa JIG Internet Consulting se adhirió al nuevo Programa Deportivo de Ejercicio Físico y Deporte en el Ámbito Laboral. Se trata de un programa dirigido a las empresas, para fomentar el ejercicio físico y el deporte entre sus empleados.

#### Galardones Honoríficos: Begoña Ruiz Huidobro (presidenta Federación Riojana de Ciclismo)

Begoña Ruiz Huidobro lleva toda una vida dedicada al mundo del ciclismo, tanto como deportista, gestora como en su faceta de profesora de la Escuela Municipal de Ciclismo en Ruta y BTT de donde han salido grandes figuras. Es el caso de su sobrina, Sheyla Gutiérrez, reciente campeona de España en Ruta. Fue la primera mujer árbitro internacional y es todo un ejemplo de lucha y superación. En la actualidad es la presidenta de la Federación Riojana de Ciclismo. Una persona comprometida y solidaria.



## La pretemporada de la ACB hará parada en Logroño

La ciudad de Logroño es una de las sedes elegidas para disputar el Circuito de Pretemporada Movistar by Liga Endesa ACB - Asociación Clubes Baloncesto. En esta ocasión serán tres los torneos que conformen esta segunda edición de un evento que nació la pasada temporada con el objetivo de llevar la pretemporada de los equipos de la Liga Endesa a distintos puntos de la geografía española.

La segunda cita hará parada en Logroño, los días 8, 9 y 10 de septiembre. El Palacio de los Deportes de La Rioja será el escenario de los encuentros.